

Märkte, Innovationen, Trends, Entwicklungen Kräftige Impulse für die Branche

Unter dem Titel „Märkte – Innovationen – Trends – Entwicklungen“ fand das Pressegespräch der Messe Wels am ersten SHK-Fachbesuchertag der Energiesparmesse statt. VÖK-Geschäftsführerin Dr. Elisabeth Berger moderierte souverän die Herrenrunde, die aus Ing. Michael Mattes, Mag. Christian Weinhapl, Ing. Mag. Rudolf Stelzl und DI Dr. Gerhard Dell bestand.

DI Dr. Gerhard Dell, Landesenergiebeauftragter und Geschäftsführer OÖ Energiesparverband eröffnete das Pressegespräch mit eindrucksvollen Zahlen. Er zeigte das Sparpotenzial auf, das modernisierte Häuser bieten können. Bei einer Investition von rund 40.000,- bis 50.000,- Euro in Dämmung und Heiztechnik könnten im Jahr bis zu 3.000,- Euro an Energiekosten eingespart werden. Dell verwies auf die derzeit sehr interessanten Fördermöglichkeiten. Die Bundesförderung beträgt bis zu 10.300,- Euro, dazu kommen Landesförderungen, in Oberösterreich beträgt sie bis zu 10.000,- Euro.

Die Heizungsindustrie im Plus

Ing. Mag. Rudolf Stelzl, Vorsitzender des Vorstandes der Vereinigung Österreichischer Kessellieferanten (VÖK) präsentierte im Rahmen des Pressegesprächs die aktuellen



Marktzahlen der Heizungsbranche aller Energieträger. Insgesamt bescherte die Nachfrage am Sanierungsmarkt der Heizungsindustrie 2012 ein leichtes Plus. Kräftig dazu beigetragen haben die Pelletheizungen mit einem Plus von 20 %, eine sehr positive Entwicklung verzeichnete auch die Wärmepumpe, mit einem Plus von 8 bis 9 %. Die beliebteste Heizung der Österreicher bleibt die Gasheizung mit 48.000 abgesetzten Geräten.

Rückgänge musste die Branche bei Ölkesseln verzeichnen – wenig Grund zur Freude gab es auch bei thermischen Solaranlagen. Mit einem Minus von 16 % setzte sich die Talfahrt der letzten Jahre weiter fort. So schwierig die Situation bei thermischen Solaranlagen zur Zeit ist, so positiv entwickelt sich der PV-Bereich – der im VÖK aber nicht erfasst ist. Dr. Gerhard Dell berichtete von einem echten Boom in Oberösterreich. Im letzten Jahr

wurden 390.000 Quadratmeter PV-Anlagen installiert, das entspricht einer 100 % Steigerung gegenüber dem Vorjahr. Mag. Stelzl: „Solarenergie hat eine hohe Akzeptanz in der Bevölkerung. Die Dachflächen sind aber nun einmal nicht unendlich und ganz offensichtlich hat die PV zur Zeit die Nase vorne!“

Für die Zukunft ist Stelzl optimistisch. „Multivalente, hybride Systeme sind die Zukunft. Dabei gewinnt die Brain- & Software der Regeltechnik wesentlich an Bedeutung, weniger die Hardware. Herzstück der Anlagen sind mikroprozessorgesteuerte Regelungen, die einfach und komfortabel zu bedienen sind und einen effizienten Betrieb gewährleisten.“

Für eine Vereinheitlichung der Fördersituationen in den Bundesländern macht sich Ing. Michael Mattes, Bundesinnsungsmeister der Sanitär-, Heizungs- und Lüftungstechniker Österreichs, stark. Die derzeitige Situation sei unübersichtlich und verwirrend.

Verbesserungspotenzial sieht Mattes auch bei den Energieausweisen. „70 % der derzeit ausgestellten Energieausweise sind falsch!“, weiß er. Die Berechnungen würden auf falschen Zahlen beruhen, bzw. von

Einladung in die Ladies Lounge

Donnerstag, 28. Februar 2013

For Ladies only: Die Messe Wels lädt am Donnerstag, 28. Februar ab 13 Uhr sehr herzlich zum Besuch der Ladies Lounge im Messezentrum Neu, Halle 20 / Terminal 1. OG ein.

Knüpfen Sie neue Kontakte oder vertiefen Sie bestehende Geschäftsverbindungen. Genießen Sie die gemütliche Atmosphäre abseits des Messetrubels zum entspannten Networking.

Exklusiv für registrierte Besucherinnen!

Programm

13.00 Uhr Begrüßungscocktail

14.00 Uhr Geführter Rundgang durch den Ausstellungsbereich Bad-Wasser-Sanitär

15.30 Uhr Genussvolles Networking

16.00 Uhr Verlosung

Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Kooperationspartner



expoEnergy
Energiespar
Messe

www.energiesparmesse.at